

El idioma español

y su historia

Hallo

Hola

Hello



El español o castellano es una lengua de tipo romance, derivada del latín vulgar. Es la principal lengua en 20 países de América y en España. También es el idioma oficial en Guinea Ecuatorial.

Latín hispánico

En el siglo III A. C., se lleva a cabo la romanización de la Península, hecho que tuviera efectos grandes en diversos ámbitos inclusive dentro del campo lingüístico. Las lenguas prerromanas son utilizadas cada vez más en el área rural quedando limitadas a las regiones más aisladas, mientras que en el área urbana desaparecen.

Algunos puntos importantes que ayudaron a la aparición del castellano fueron:

- La situación geográfica.
- La mayor parte de los romanos que colonizaron la península eran del sur de la actual Italia.

Castellano medieval

El castellano medieval ocurre desde el siglo X hasta el inicio del siglo XIV. Hasta el siglo XIII el castellano se encontraba en transición entre lo que se llama latín tardío y los comienzos del español medio. Inclusive el español mostraba ciertas cualidades de otras lenguas romances de la península que el español moderno.

Algunos puntos importantes que se puede tomar en cuenta son por ejemplo que en el castellano medieval existía el sonido [h] procedente de f- latina inicial. Esta f- fue desapareciendo del español medio.

El castellano medieval usaba como verbos para formar los "tiempos compuestos" los verbos ser y aver (>haber).

La expansión del castellano

En el año de 1790, España y Gran Bretaña firmaron la Convención de Nootka. En esta, España renuncia a cualquier derecho sobre un territorio de América del Norte especialmente en los estados de Oregón, Washington, Idaho, Columbia Británica, Yukón y Alaska. Es así como se logra frenar el avance del Imperio español hacia el noroeste de América. Aún perduran

algunos nombres geográficos en castellano. A finales del siglo XVIII, solamente tres millones de hispanoamericanos hablaban español.

Fue en el siglo XIX, cuando Estados Unidos de América adquiere los estados de Luisiana y Florida, se anexa Texas y por medio del Tratado de Guadalupe-Hidalgo, se obtiene de México los territorios que en la actualidad son los departamentos de Arizona, California, Colorado, Nevada, Nuevo México y Utah; así como parte de los actuales estados de Wyoming, Kansas y Oklahoma. Es por todo lo anterior que el castellano se ha convertido en una de las lenguas más importantes de Estados Unidos.

Por otro lado a partir del siglo XX, millones de hispanoamericanos han emigrado a Estados Unidos, con lo cual se han convertido en la minoría más numerosa del país. Un dato de mucha relevancia ocurre el 1 de mayo de 2006, cuando durante el Gran Paro Americano de inmigrantes ilegales, se entonó el Himno Nacional de los Estados Unidos en castellano. El objetivo era el de mostrar como la presencia en ese país de una minoría hispana se está convirtiendo en la mayor minoría a pasos agigantados.

En otros países donde el castellano ha ido creciendo son Filipinas, Brasil, Canadá y en Marruecos. Éstos países junto con Estados Unidos se han convertido en países con grandes concentraciones de hispanohablantes fuera de España e Hispanoamérica.

Referencias

www.pixabay.com